# REPUBLIQUE FRANÇAISE DEPARTEMENT DU RHONE



## EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/1127

Dénomination d'un espace public à Lyon 4e : "Aire de jeux Frédéric Dard"

Direction Déplacements Urbains

**Rapporteur**: M. DURAND Jean-Dominique

## **SEANCE DU 1 JUIN 2015**

COMPTE RENDU AFFICHE LE: 3 JUIN 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 22 MAI 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA

SEANCE: 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 4 JUIN 2015

 $\underline{\textbf{PRESIDENT}}: M. \ COLLOMB \ G\'{e}rard$ 

**SECRETAIRE ELU**: Mme HAJRI Mina

PRESENTS: M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINE, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS: Mme LEVY (pouvoir à Mme MADELEINE), M. PHILIP (pouvoir à M. MALESKI), M. TETE (pouvoir à Mme CHEVALLIER), M. ROYER (pouvoir à Mme TAZDAIT), M. BOUDOT

#### **ABSENTS NON EXCUSES:**

## 2015/1127 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC A LYON 4E : "AIRE DE JEUX FREDERIC DARD" (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 13 mai 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Une aire de jeux située à l'angle de la rue Aimé Boussange et de la rue d'Austerlitz à Lyon 4<sup>e</sup> n'est pas dénommée. Il convient donc de le faire.

En accord avec M. le Maire du 4<sup>e</sup> arrondissement et M. Jean-Dominique Durand, Adjoint au Maire délégué au Patrimoine, à la Mémoire et aux Anciens combattants, je vous suggère que cette aire de jeux soit dénommée « Aire de jeux Frédéric Dard ».

## Frédéric Dard (1921-2000) : écrivain

Frédéric Dard est né le 29 juin 1921 à Bourgoin-Jallieu. Il est élevé par sa grand-mère, ses parents étant occupés par leur entreprise de chauffage central. La crise économique du début des années 1930 provoque la faillite de l'entreprise, et la famille s'installe à Lyon.

Frédéric Dard fréquente l'école commerciale de La Martinière, mais il ne s'intéresse guère aux études et rêve de devenir journaliste.

En 1937, il rencontre par l'intermédiaire de son oncle, Marcel Grancher, le fondateur des Editions Lugdunum et du journal *Le Mois à Lyon*, auquel Frédéric Dard collabore. Il s'installe à la Croix-Rousse, rue Calas.

Après la guerre, il s'installe à Paris où il connaît ses premiers succès d'écriture, pour le théâtre notamment. Il débute sa collaboration avec Armand De Caro, fondateur des Editions du Fleuve Noir, qui publie ses premiers romans. Ensemble, ils publieront 175 ouvrages de San-Antonio, pseudonyme choisi au hasard, sur une carte du monde. Frédéric Dard donne à cette série une verve particulière, avec des personnages hauts en couleur et un vocabulaire inventif, qui renouvelle la langue française.

Frédéric Dard a publié également de nombreux autres romans policiers de facture plus classique dans le genre du roman noir.

Tous ses ouvrages sont constamment réédités. Les romans noirs ont été rassemblés en 2014 dans la collection Omnibus, tandis que les œuvres complètes de San-Antonio sont publiées dans la prestigieuse collection Bouquins. Plusieurs titres ont été portés à l'écran. Depuis son décès, son fils Patrice poursuit l'écriture des San-Antonio.

Frédéric Dard est décédé le 6 juin 2000. Il a été inhumé au cimetière de Saint-Chef.

Ville de Lyon – Conseil municipal du 01/06/2015 – Délibération n° 2015/1127 - Page 3

Il était très attaché à Lyon, en particulier à la Croix-Rousse où il a passé ses années de formation. Lyon et sa région servent de cadre à plusieurs de ses romans. De son vécu à Lyon, il a tiré un livre de souvenirs, *Le cirque Grancher*, publié dès 1947, où il montre toute l'importance de ses années lyonnaises, où il a appris l'écriture.

Frédéric Dard reste l'un des grands auteurs français de romans policiers, dans des genres très différents. La Ville de Lyon, qui est devenue l'un des principaux lieux de rencontre de cette littérature au niveau international avec le Festival International Quais du Polar, se devait de lui rendre hommage.

Vu l'avis du Conseil du 4<sup>e</sup> arrondissement;

Ouï l'avis de la commission Sécurité, Déplacements, Voirie ;

### **DELIBERE**

L'aire de jeux située à l'angle de la rue Aimé Boussange et de la rue d'Austerlitz est dénommée « Aire de jeux Frédéric Dard ».

(Et ont signé les membres présents) Pour extrait conforme, Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

J. Y. SECHERESSE